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GEMEINDE GEESTE 

 

N i e d e r s c h r i f t 
über die öffentliche Sitzung des Schulausschusses 

vom 04.04.2019 

 

Anwesend sind: 
 

 
Stellvertretender Vorsitzender 
 

Musekamp, Thomas  

 
Verwaltung 
 

Bojer, Jan  

 
Mitglieder 
 

Achenbach, Lothar  

Ahlers, Christa Vertretung für Lara Evers 

Evers, Christoph, Dr. Vertretung für Heiner Brockhaus 

Gröninger, Silke  

Peters, Veronika  

Schulten, Hermann-Josef  

 
Protokollführerin 
 

Tallen, Verena  

 
Zur Beratung hinzugezogen 
 

Over, Wilhelm  

 

 

Entschuldigt fehlen: 

 
Evers, Lara  

Gebbeken, Florian  

Lammers, Kathrin  

Tappel, Ansgar  

Witt, Laura  

Brockhaus, Heiner  

 

 

Die Mitglieder waren am 20.03.2019 unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen worden. 

 

Sämtliche Tagesordnungspunkte werden in öffentlicher Sitzung behandelt.  

 

Beginn der Beratung: 17:00 Uhr Ende der Beratung: 18:40 Uhr 
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Tagesordnungspunkte: 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

  

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

  

 4.  Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Schulausschusses vom 05. November 2018 

  

 5.  Bericht der Verwaltung 

  

 5.1.  Schulkindergarten an der Bonifatiusschule Dalum 

  

 5.2.  Vorschulische Sprachförderung 

  

 6.  Einwohnerfragestunde 

  

 7.  Schulentwicklungsplanung in der Gemeinde Geeste 

  

 8.  Anfragen und Anregungen 

  

 8.1.  Energetische Gebäudesanierung 

  

 9.  Bereisung der Grundschulen 
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1 Eröffnung der Sitzung 

 

Der stellvertretende Ausschussvorsitzende Herr Musekamp eröffnet die Sitzung, begrüßt die 

anwesenden Ausschussmitglieder, Frau Burchert, den Lehrervertreter, die Elternvertreter, die Vertreter 

der Verwaltung sowie der Meppener Tagespost.  

 

2 Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 

Der stellvertretende Ausschussvorsitzende stellt die ordnungsmäßige Ladung und die 

Beschlussfähigkeit fest.  

 

 

 

3 Feststellung der Tagesordnung 

 

Der stellvertretende Ausschussvorsitzende stellt die Tagesordnung fest.  

 

 

 

4 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Schulausschusses vom 05. 

November 2018 

 

Die Niederschrift über die Sitzung des Schulausschusses vom 05. November 2018 (Seiten 7 – 10) wird 

bei drei Enthaltungen einstimmig genehmigt.  

 

 

 

5 Bericht der Verwaltung 

  

5.1 Schulkindergarten an der Bonifatiusschule Dalum 

 

Fachbereichsleiter Bojer teilt mit, dass in der gestrigen Schulvorstandssitzung der Bonifatiusschule 

Dalum beschlossen wurde, dass im Schuljahr 2019/2020 ebenfalls ein Schulkindergarten startet.  

 

5.2 Vorschulische Sprachförderung 

 

Fachbereichsleiter Bojer führt aus, dass zurzeit ein Konzept erarbeitet wird, wie die vorschulische 

Sprachförderung funktionieren kann.  

 

 

6 Einwohnerfragestunde 

 

Es liegen keine Wortmeldungen vor. 

 

 

7 Schulentwicklungsplanung in der Gemeinde Geeste 

 

Fachbereichsleiter Bojer verweist auf die Vorlage 300/001/2019. 
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Herr Bojer erläutert im Einzelnen die Statistiken. Er führt aus, dass zurzeit 384 Schüler die 

Grundschulen besuchen. In den Folgejahren steigen die Schülerzahlen der Grundschulen stetig. 

 

Ferner teilt Herr Bojer mit, dass zurzeit 357 Schüler/innen die Oberschule besuchen. Bis zum 

Schuljahr 2023/2024 ist ein Rückgang auf 298 Schüler/innen zu erwarten. Dies entspricht einem 

Minus von 60 Schüler/innen im Vergleich zum Schuljahr 2018/2019. Danach steigen die 

Schülerzahlen wieder leicht an, so dass im Schuljahr 2028/2029 voraussichtlich 341 Schüler/innen die 

Oberschule besuchen.    

 

Beschluss: 

 

Die Ausschussmitglieder nehmen die Ausführungen zur Kenntnis. 

 

 

8 Anfragen und Anregungen 

 

8.1 Energetische Gebäudesanierung 

 

Ausschussmitglied Achenbach erkundigt sich, ob an der Ludgerischule energetische 

Gebäudesanierungen durchgeführt werden. Hierzu teilt Herr Over mit, dass energetische 

Sanierungsmaßnahmen im Rahmen der Unterhaltungsmaßnahmen geprüft werden. 

 

 

9 Bereisung der Grundschulen 

 

Frau Burchert stellt die einzelnen Räumlichkeiten vor. Des Weiteren berichtet Sie, dass alle Klassen 

mit einem Smart Board und einem Beamer ausgestattet sind. Der Computerraum ist mit 12 Laptops 

ausgestattet. Bei der Begehung erklärt Frau Burchert, dass es ungünstig ist, dass der Musikraum zur 

Aula begehbar ist. Diesbezüglich berichtet Frau Burchert, dass aufgrund der Haushaltsanmeldungen 

an die Gemeinde Geeste bislang noch keine Trennwand angeschafft wurde.  

 

Des Weiteren gibt Frau Burchert bekannt, dass viele Kinder am Mittagessen teilnehmen. Frau 

Gröninger hinterfragt, welche Baumaßnahmen an der Ludgerischule anstehen. Diesbezüglich teilt Herr 

Over mit, dass die Ludgerischule im Jahr 1937/1938 gebaut wurde. Im Jahre 1963/1965 wurde der 

Bau um den Gebäudetrakt B und im Jahre 1970/1971 um den Gebäudetrakt C, D und E erweitert. Im 

Jahre 1993 wurde der Schulkindergarten im Gebäudetrakt A eingerichtet. Die WC-Anlagen wurden im 

Jahr 1997/1998 saniert. Auch wurde die Lehrküche ebenfalls im Jahr 2009/2010 saniert. Aus dem 

Konjunkturprogramm II wurden neue Möbel für die Lehrküche und den Ganztagsbereich angeschafft.  

 

Ebenfalls gibt Herr Over bekannt, dass für das Haushaltsjahr 2019 folgende Maßnahmen vorgesehen 

sind: 

 

- Sanierung Schulhof 

- Aufstellung eines Balltrichters 

- Ballfangzaun um Bolplatz 

- Bushaltestelle versetzen 

- Neubau eines Soccerfeldes 

- Sonnenschutz für die Klassenräume im Erd- und Obergeschoss an der Ostseite sowie 

- Sanierung der Stahlstützen 

 

Der stellvertretende Ausschussvorsitzende bedankt sich bei Herrn Over für die ausführlichen 

Informationen. 

 

Anschließend fand eine Begehung in der Bonifatiusschule Dalum statt. Herr Musekamp begrüßt 

Schulleiterin Frau Grewe. Frau Grewe stellt die einzelnen Räumlichkeiten vor. Ebenfalls teilt Frau 
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Grewe mit, dass auch hier alle Klassen über ein Smart Board verfügen. Des Weiteren berichtet Sie, 

dass für das Haushaltsjahr 2019 größere Stühle und Tische beantragt wurden. Der Schulkindergarten 

wurde auch besichtigt. Im Zuge dessen teilte Frau Grewe mit, dass der Schulkindergarten im neuem 

Schuljahr fortgeführt wird. Das neu eingerichtete “grüne Klassenzimmer” fand viel Anklang. Im 

Rahmen der Begehung gibt Fachbereichsleiter Bojer bekannt, dass der Bau der neuen Kita planmäßig 

verläuft. Ebenso teilt er mit, dass voraussichtlich im zweiten Halbjahr 2019 mit dem Bau des Sport- 

und Jugendtreffs begonnen wird.  

 

Des Weiteren führt Frau Grewe aus, dass der Musikraum auch von der Musikschule, für den 

Blockflötenunterricht sowie dem Musikverein Dalum genutzt wird.  

 

Herr Musekamp erkundigt sich nach der Qualität des Mittagessens. Frau Grewe teilt mit, dass die 

Schüler/innen mit dem Mittagessen zufrieden sind. Die Schule beabsichtigt einen Wasserspender 

anzuschaffen, um den Verbrauch der Plastikflaschen einzudämmen. 

 

Zum Abschluss wurde der Verwaltungstrakt der Bonifatiusschule besichtigt.  

 

Der stellvertretende Ausschussvorsitzende Musekamp bedankt sich bei beiden Schulleiterinnen für die 

detaillierten Ausführungen. 

 

 

 

  

 

 

Vorsitzender Bürgermeister Protokollführerin 
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